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議 事 録  

 

１ 会議の名称  令和６年度第１回滝沢市立学校給食センター運営委員会  

 

２ 開催日時    令和６年７月８日（月） 午後４時００分から午後５時００分まで  

 

３ 開催場所    滝沢市役所 ４階 中会議室  

 

４ 出席状況（氏名）  

（１）出席委員及び欠席委員（敬称略）  

出席委員… .委員  黑澤 みほ子  

委員  小野寺 新吾  

委員  菊池 正寿  

委員  三浦 信之  

委員  及川 博文  

委員  相馬 友幸  

委員  佐藤 正和  

委員  宮林 恵  

委員  藤倉 浩康  

委員  白澤 仁  

委員  山下 金吾  

委員  中村 文雄  

委員  太野 忍  

委員  大守 哲夫  

委員  照井 カヅエ  

委員  伊藤 紀子  計１６名  

 

欠席委員… .委員  多田 敢  

委員  太田 志保美  

委員  田子 未知瑠 計 ３名  

 

（２）執行機関  

 教育長        太田 厚子  

 学校給食センター所長 高橋 進（以下「所長」という。）  

主任主査       熊谷 太  

主任         山本 賢治  

主事         中川 紗来  

栄養教諭       小笠原 美保子  計５名  

 

５ 傍聴人の有無  なし  
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６ 会議記録（発言者の要点を記載）  

（１）開会  

所長  ただ今より「令和６年度第１回滝沢市立学校給食センター運営委員会」を開催さ

せていただきます。  

本日の委員会は、委員１９名中１６名のご出席をいただいております。「滝沢市立

学校給食センター設置条例」第８条第２項により過半数に達しておりますので、本

日の委員会が成立したことを報告させていただきます。  

 

（２）議事録署名人の指名  

所長  それでは、審議に入ります前に、議事録署名人を指名したいと思います。議事録

署名人は事務局からの指名でよろしいでしょうか。  

 

委員一同 異議なし。  

 

所長  ありがとうございます。それでは事務局お願いします。  

 

事務局 事務局といたしましては、議事録署名人に委員名簿２番の黑澤みほ子委員と、  

１８番の照井カヅエ委員を指名させていただきます。  

 

所長  ただ今、事務局より黑澤委員と照井委員を指名する発言がありました。よろしく  

お願いします。  

 次に、会議の公開について、事務局から説明をお願いします。  

 

事務局 運営委員会の議事に関しまして、「滝沢市附属機関が開催する会議の公開及び会議

録の公表に関する要綱」第３条の規定により、会議は原則公開することとなってお

ります。ただし、案件により、公開しないことも出来ます。原則どおり公開するこ

とでよろしいでしょうか。なお、それに伴い、同要綱第９条の規定により、議事録

を市のホームページに掲載することとなります。  

 

所長  ただいま事務局から説明がありましたが、原則どおり公開することでよろしいで

しょうか。  

 

委員一同 異議なし。  

 

所長  それでは、公開といたします。  

 

（３）議事  

所長  それでは、４の議題（１）「学校給食センター運営委員会会長、副会長の選任につ

いて」を議題といたします。事務局から説明をお願いいたします。  
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事務局 このたび、学校給食センター運営委員が新たに委嘱されたことに伴い、滝沢市立

学校給食センター設置条例第７条第１項により、委員の内から会長及び副会長、各

１名を互選することとなっておりますので、お諮りいたします。  

 

所長  事務局より説明がありましたが、まずは互選の方法について、どのような方法が

よろしいか、皆様のご意見をお伺いいたします。  

 

委員  事務局一任。  

 

所長 「事務局一任」という声がございました。事務局より提案させていただいてよろし

いでしょうか。  

 

委員一同 異議なし。  

 

所長  それでは、事務局から提案をお願いします。   

 

事務局 事務局といたしましては、会長には、市ＰＴＡ連絡協議会会長であります佐藤正

和委員を、また副会長には、滝沢市小中学校長会会長の黑澤みほ子委員をご提案い

たします。  

 

所長  ただ今、事務局から提案がありました。会長に佐藤正和委員、副会長に黑澤みほ

子委員を選任することで、ご異議ございませんか。  

 

委員一同 異議なし  

 

所長  「異議なし」ということでございますので、どうぞよろしくお願いいたします。  

それでは、会長が決まりましたので、これをもちまして議長を交代させていただ

きます。ご協力ありがとうございました。それでは、佐藤会長、よろしくお願い致

します。  

 

会長    滝沢小中学校ＰＴＡ会長の佐藤正和です。精一杯議長を務めさせていただきます。

よろしくお願いします。  

 

議長   それでは、報告の（１）に入らせていただきます。  

「令和６年度学校給食センターの運営について」、事務局より説明をお願いします。 

 

事務局 （資料により説明する。）  

 

所長  （追加資料「事前質問・要請事項（２項目）」について説明する。）  
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議長   ただ今、事務局から説明がありましたが、今の説明について、何かご質問、ご意

見等ありますでしょうか。  

 

委員  質問への回答、ありがとうございます。  

 若干の追加質問があります。  

 まず、追加資料１の（１）について、前回の報告では異物混入についてコメント

いただいてましたが、今回は無かったということでよろしいのかという確認が一点

ございます。  

 それから、追加資料１の（２）について、県央保健所の検査は３年に１回だった

かと記憶してますが、次回まで指摘事項が無いよう継続して努力いただきますよう

お願いいたします。昨年に他県の民間企業で全国的な食中毒事故を発生させてしま

った事例があるので、念には念を入れて努力いただければと思います。  

 それと、追加資料２の（２）についてですが、前回の運営委員会で滝沢市生産供

給組合からの納入量が令和５年度に大きく低下していることを気にしており質問さ

せていただきました。  

 また、納入量の低下には給食センターの工夫や努力が不足しているのではないか

と書かせていただきましたが、調理を委託している企業の方々はプロの方々であり

ますので、その方々のノウハウを最大限発揮いただいて、食材の規格を厳密に適用

されることよりも無駄のでない調理を行い、滝沢産の作物をより有効に子ども達の

健康に繋げていく取組を進めていただければという感想を持った次第です。  

 あと、資料３「食に関する指導の実施予定・指導内容」の中で、中学２・３年生

への指導に「スポーツと栄養」・「地域の食材と食文化」と２つ選択肢がありますが、

どちらのウエイトが高いのでしょうか。  

 

所長   いただいた質問に回答いたします。  

まず、異物の混入についてですが、髪の毛や小さなビニールなどが年間２９件ご

ざいます。ただ、それらは全て、除去後に給食を喫食可能なものでありました。ま

た、異物混入の報告を受けた際は原因を特定しまして、今後同様のことが発生しな

いよう該当の業者へ対策を依頼しております。  

それから、保健所の検査ですが、一斉検査というわけではありませんが、年に一

回検査をしていただいており、今年度は指摘なしでした。  

 また、生産供給組合からの納入量についてですが、ご指摘の通り総量は減少して

おりますが、滝沢産の食材という観点から使用割合をみますと、米に滝沢産あきた

こまちを１００%使用しており、かつ、量も非常に多いため、４６%を維持している

状況です。  

 生産組合の方々に努力をしていただいている現状ではありますが、天候や組合員

の方の年齢等もあり、供給量の確保が大変というところもございます。  

 私共と生産供給組合の皆様と栄養教諭と委託業者の方々と連絡を密にし、なるべ

く多くの食材をお届けできるようにしていきたいところです。  
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事務局 中学校２・３年生への指導についてですが、昨年度はスポーツと栄養について  

実施しました。また今年度は柳沢中学校で地域の食材と食文化について１時間授業

をする予定です。その他にも、近隣の小学校にて給食時間に地場産物について話す

機会もありますので、そこで地場産物をアピールしようと考えております。  

 

議長   ありがとうございます。  

     私からも１点よろしいでしょうか。  

委員の質問に関してですが、食の安心安全に関して正に知りたい部分だと思いま

すが、その中で給食センターとして従事者の体調管理や衛生管理をもっと表に出せ

れば、そういった知りたい部分が明るみになるのではないかと思います。  

      また、私自身食品衛生責任者指導員という立場ですので、一番大事なのは毎日の

従事者の体調確認だと考えており、その中での月２回の腸内細菌検査や通年のノロ

ウイルス検査もそうですが、日ごろの従事者の努力、例えば食中毒のリスクがある

食べ物を控える等、取り組んでいることがあれば、それらも表に出すことができれ

ばより安心していただけるのではないかと思います。  

      そして、調理開始から喫食までの時間的制約がある学校給食の特性上、その中で

提供可能なメニューを栄養教諭の方が考えており、地場産品を多く使用してほしい

という意見もあるかと思いますが、難しいメニューを時間をかけてやることによる

食中毒のリスク等もあります。現時点で栄養士の方が最大限努力や工夫して学校給

食を提供していると私は思っておりますので、ご理解のほどよろしくお願いいたし

ます。  

 

議長  他にございませんか。  

 

委員   私は生産供給組合に加入している生産農家です。農家の立場からお話しさせてい

ただければと思います。  

    私の家は生産供給組合を立ち上げた当初から関わっていて、きゅうりを生産して

いますが、子どもたちに地元のものを食べてほしいという気持ちで組合に入りまし

た。  

    ただ、給食センターから発注が来るのは２か月近く前のため、天候や農家さんの

体調や年齢等、物価高の影響など様々な要因で、２か月後にこの量をお約束できる

か判断が難しいという事情もあります。その間に普通の出荷も行っているため、結

構ギリギリの状況でやっている農家さんもおります。そういった事情も皆さんにご

理解いただければと思います。  

    学校給食センターの希望に沿う食材を提供できるよう努力はしているところです。 

 

議長  他にございませんか。  

 

委員  保護者の方から、この運営委員会の場で伝えてほしいということがありまして、

日々おいしい給食の提供ありがとうございますとのことでした。この場をお借りし
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てお伝えいたします。  

    それと、滝沢東小学校では、子どもだけでなく保護者も給食の大切さを学んでも

らうために学級レクを通して１年生を対象に学校試食会をさせていただいておりま

す。コロナも明けて、学級レクを通して、子どもたちがどんな給食を食べているの

かを保護者の方にも意見をもらいながら学んでいただいております。その際に、地

産地消の説明もしていただいております。  

    滝沢産の食材の使用割合を増やすというのもそうですが、物価高騰等の中で、そ

こにこだわることが難しい状況もあるかとは思いますが、滝沢産や岩手県産の食材

を使いながら、今後もおいしい給食をよろしくお願いいたします。  

 

議長   他にございませんか。  

    他になければ、報告（１）「令和６年度学校給食センターの運営について」は終了

いたします。  

 

議長   次に、報告（２）に入らせていただきます。  

    「学校給食費の収納状況等について」、事務局より説明お願いします。  

 

事務局 （資料により説明する。）  

 

議長   只今、事務局から説明がありましたが、今の説明について、何かご試問、ご意見

等ありますでしょうか。  

 

議長   質問等ないようですので、報告（２）をこれで終了してよろしいでしょうか。  

 

委員一同 はい。  

 

議長   以上で議事を終了いたします。ご協力ありがとうございました。  

 

所長   佐藤会長、ありがとうございました。その他について、皆さんから、さらに何か

ございますか。  

 

委員一同 （なし）  

 

所長  それでは、以上をもちまして会議の一切を終了させていただきます。本日は誠に

ありがとうございました。  

 

（閉会時刻 午後５時００分）  

 

 

 




